
 
 
 

 
 

Stadt Haselünne 

 

Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schulen und Kultur  

der Stadt Haselünne  

 
 Sitzungstermin: Mittwoch, 30.11.2022 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 
 Sitzungsende: 18:06 Uhr 
 Ort, Raum:  im Sitzungssaal des Rathauses der Stadt Haselünne 

 
 
Anwesend sind: 

 
Vorsitzende/r 

Frau Antonia Bohse CDU-Fraktion    

 
Ausschussmitglieder 

Frau Irmgard Backsmann CDU-Fraktion    
Frau Charlotte Erpenbeck CDU-Fraktion    

Herr Andreas Heitmann CDU-Fraktion    
Herr Daniel Lösker SPD-Fraktion    

Herr Heinz Jürgen Markus SPD-Fraktion als Vertreter für Herrn  
Daniel Otten 

Frau Karin Peters SPD-Fraktion (parteilos)    

Herr Franz Purk CDU-Fraktion    
Frau Roswitha Sehrbrock CDU-Fraktion    

Herr Stefan Wehrs FDP-Fraktion    
Frau Hanna Clara Wiegmann Bündnis 90/Die 
Grünen-Fraktion 

als Vertreterin für Herrn  
Nicolas Breer 

 
Elternvertreter/in 

Herr Norbert Schnakenberg    
 
Lehrervertreter/in 

Frau Daniela Gebbeken    
 
Verwaltung 

Frau Stadtamtsrätin Julia Dohle    

Herr Bürgermeister Werner Schräer    
 
Schriftführer/in 

Herr Thomas Mimjähner    
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Tagesordnung: 

 
1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, 

Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

   

2. Feststellung der Tagesordnung    

3. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Aus-
schusses am 28.09.2022 

   

4. Bericht der Verwaltung    

4.1. Schulleitungsstelle Neuer Grundschulstandort    
4.2. Kindertagesstättenstatistik 2022    

4.3. Schülerstatistik 2022    
5. Beratung der Haushaltsansätze 2023 2/019/2022 
6. Erweiterung der Bödiker Oberschule; hier: Bauplan 2/016/2022 

7. Erweiterung der Grundschule Lehrte um einen Klassen-
raum; hier: Bauplan 

2/017/2022 

8. Festlegung des Standortes des Architekturmodells  
für das Gelände des Kreisgymnasiums St. Ursula in 
Haselünne 

2/021/2022 

9. Anfragen und Anregungen    
10. Einwohnerfragestunde    
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Beratungspunkte und Ergebnisse: 

 
 
1) Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, Anwesenheit 

und Beschlussfähigkeit 

 

 Ausschussvorsitzende Bohse eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung und begrüßt 
die Ausschussmitglieder, Frau Daniela Gebbeken als Lehrervertreterin, Herrn 

Norbert Schnakenberg als Elternvertreter, die Vertreter der Verwaltung und 
Herrn Gonzalez-Tepper von der Meppener Tagespost und die an der Sitzung 

teilnehmenden Zuhörer.  
 
Anschließend stellt Frau Bohse die ordnungsgemäße Ladung vom 

18.11.2022, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest. 
 

 
2) Feststellung der Tagesordnung 

 

 Gegen die Tagesordnung werden keine Einwendungen erhoben.   
 

 
3) Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ausschusses am 

28.09.2022 

 

 Das Protokoll wurde den Ausschussmitgliedern zugestellt.   

 
Beschluss: 

Das Protokoll wird genehmigt. 

 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen:  12 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 1 

Befangen: 0 
 

 
4) Bericht der Verwaltung 

 

 Stadtamtsrätin Dohle informiert den Ausschuss über folgende Punkte:   
 

 
4.1) Schulleitungsstelle Neuer Grundschulstandort 

 

 Nach Ausschreibung der Schulleitungsstelle für den neuen Grundschulstand-
ort, Am Sportzentrum 1, 49740 Haselünne zum 01.08.2023 hat es keine ge-

eignete Bewerbung gegeben. Das Regionale Landesamt für Schulen und Bil-
dung Osnabrück teilt mit Schreiben vom 20.10.2022 mit, dass eine erneute 
Stellenausschreibung zum 01.08.2023 erfolgt.    
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4.2) Kindertagesstättenstatistik 2022 
 

 Folgende genehmigte Plätze und Bedarfe der Einrichtungen sind derzeit ge-

geben: 
 

Einrichtung     Genehm. Plätze  Bedarf  
 
KiTa Eltern:       63      60  

Kita Regenbogen      65      73 
Kita Kunterbunt      65      57 

  
Kita Westerloh      65      49 
KiTa St. Ursula    109      83 

   
Familienzentrum St. Vinzentius  115    129 

Krippenhaus Lünni / KiTa Hase-Kids 135    124 
KiTa Andrup-Lage-Lotten     58      41 
St. Marien Kindergarten Bawinkel       17 

KiTa St. Vitus Werk          17 
 

 
In einigen Kindertagesstätten ist der Bedarf an Betreuungsplätzen größer als 
die Anzahl der genehmigten Plätze. In diesen Fällen werden die Kinder auf die 

umliegenden Einrichtungen querverteilt. Durch die gestiegenen Geburtenzah-
len von 146 Kindern im Zeitraum vom 02.10.2021 bis 01.10.2022 im Vergleich 

zum Vorjahr mit 126 Geburten steigt der Platzbedarf in den Kindertagesstät-
ten. Bis auf vereinzelte Plätze sind die meisten Betreuungsplätze belegt. 
Nach derzeitigem Stand kann jeder Familie im Gebiet der Stadt Haselünne ein 

Betreuungsplatz angeboten werden. 
Die Kindertagesstättenstatistik wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 

 
 

4.3) Schülerstatistik 2022 

 

 Die erste Seite der Schulstatistik zeigt die tatsächlichen Schülerzahlen im 

Schuljahr 2022/23. Die Paulusschule ist im Jahrgang eins und zwei fünfzügig, 
dies wird sich in den folgenden Jahren fortsetzen. Aus diesem Grund ist die 
Einrichtung eines zweiten Schulstandortes ab dem 01.08.2023 mit zwei Klas-

sen pro Jahrgang notwendig. Die Paulusschule wird im nächsten Schuljahr 
dann dreizügig. Die Grundschule Andrup-Lage und die Grundschule Flechum 

haben jeweils zwei kombinierte Klassen 1+2 und 3+4 im jetzigen Schuljahr 
und im folgenden Schuljahr. Bei der Grundschule Lehrte können ab dem 
Schuljahr 2023/24 keine kombinierten Klassen mehr geführt werden. Es sind 4 

Klassen zu bilden, daher ist der Anbau eines Klassenraumes in der Grund-
schule Lehrte notwendig. Die Schülerzahlen der Bödiker Oberschule bleiben 

relativ konstant. Eine Teilung des Realschulzweiges und des Hauptschulzwei-
ges ist in diesem Schuljahr ab der 8. Klasse zu sehen. Zukünftig soll auch der 
Jahrgang 7 getrennte Schulzweige erhalten. Die Don-Bosco-Schule besuchen 

im aktuellen Schuljahr 30 Schülerinnen und Schüler. Da die Förderschule Ler-
nen ausläuft, ist im nächsten Schuljahr die Einschulung in den Jahrgang 5 

nicht mehr möglich. Das Kreisgymnasium hat ebenfalls relativ konstante Schü-
lerzahlen. Aufgrund der Prognose des Übergangs der Schüler an die weiter-
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führenden Schulen ist ein Anstieg der Schülerzahlen zu erwarten. 
Die Schülerstatistik wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 

 
5) Beratung der Haushaltsansätze 2023 

Vorlage: 2/019/2022 
 

 Ausschussvorsitzende Bohse ruft den Tagesordnungspunkt auf und Bürger-

meister Schräer erläutert die einzelnen Positionen im Haushaltsplan 2023, 
soweit sie den Ausschuss betreffen und beantwortet die auftretenden Fragen. 

 
Von der SPD-Fraktion wird vorgeschlagen, neben dem inv. Ansatz für die 
Sportförderung ebenfalls einen Ansatz für Kulturförderung einzustellen. Dieser 

soll 5.000 € betragen und ab dem nächsten zu planenden Haushaltsjahr, 
2024, berücksichtigt werden. 

 
Ausschussvorsitzende Bohse bedankt sich für die Ausführungen zum Haus-
halt. 

Seitens der Sprecher der Fraktionen wird einmütig Zustimmung erklärt. 
 
Beschluss: 

Den diesen Ausschuss betreffenden Positionen im Haushaltsplan 2023 wird 
zugestimmt. Für die Folgejahre wird empfohlen, einen Ansatz für Kulturförde-

rung in Höhe von 5.000 € vorzusehen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 13 
Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 0 
Befangen: 0 

 
 

6) Erweiterung der Bödiker Oberschule; hier: Bauplan 

Vorlage: 2/016/2022 
 

 Ausschussvorsitzende Bohse ruft den Tagesordnungspunkt auf und Bürger-
meister Schräer erläutert dem Ausschuss anhand des Entwurfsplanes die ge-
planten Räume des neuen Gebäudeteils, welcher sich an das D-Gebäude, 

Bahnhofstr. zur Kolpingstraße angliedern wird. Im Erdgeschoss sollen 2 Klas-
senräume a ca. 60 qm errichtet werden. Weiterhin soll ein Raum für den 

Hausmeister, ein Umkleide- bzw. Putzmittelraum und ein Lagerraum entste-
hen. Das Gebäude soll ebenfalls ein Treppenhaus und einen Aufzug mit der 
Möglichkeit eines  Liegendtransportes erhalten. Im Obergeschoss sind eben-

falls 2 Klassenräume a 60 qm geplant. Als weitere Räume werden ein Putzmit-
telraum und ein kleinerer Raum, der auch als Gruppen- oder Förderraum ge-

nutzt werden kann, vorgesehen. Die Baukosten werden sich nach Kosten-
schätzung auf ca. 1,2 Mio Euro belaufen. Die Pläne wurden mit der Schullei-
tung der Bödiker Oberschule, Herrn Gilbers, abgestimmt. Die Fertigstellung 

der Klassenräume ist für den Frühsommer 2024 geplant. 
 

Die Fraktionen begrüßen die vorgestellte Baumaßnahme und sprechen sich 
für die weitere Umsetzung der Pläne aus. 
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Beschluss: 

Die Verwaltung wird beauftragt, die geplante Maßnahme, Erweiterung der Bö-

diker Oberschule um 4 Klassenräume sowie Nebenräume, entsprechend der 
vorgelegten Planung umzusetzen. 

 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 13 

Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 

Befangen: 0 
 
 

7) Erweiterung der Grundschule Lehrte um einen Klassenraum; hier: Bau-
plan 

Vorlage: 2/017/2022 
 

 Ausschussvorsitzende Bohse ruft den Tagesordnungspunkt auf und Bürger-

meister Schräer erläutert den vorliegenden Entwurfsplan zur Erweiterung der 
Grundschule Lehrte. Der bisherige Planentwurf, der eine Erweiterung des Ge-

bäudes zur Sportplatzseite, den Neubau des Schulleiterbüros und einen sepa-
raten Flur vorsah, wurde geändert. Der bisherige Plan hätte die Verlegung des 
Weges zum Sportplatz beinhaltet. Nach Gesprächen mit dem Sportverein 

Lehrte und auch unter dem Aspekt der Wirtschaftlichkeit sieht der geänderte 
Plan nun den Anbau des Klassenraumes im hinteren Bereich der Schule vor. 

Somit ist der Neubau des Lehrerzimmers nicht mehr erforderlich. Der neue 
Klassenraum soll eine Größe von ca. 55 qm erhalten, eine Fluchttür wird in 
diesem Raum vorgesehen. Der Kopierraum wird eine dezentrale Belüftung 

erhalten, da durch den Anbau das Fenster zugebaut wird. Der Mensa verblei-
ben zwei Fenster. Nach einer Kostenschätzung entstehen für die Baumaß-

nahme Kosten in Höhe von ca. 240.000 € plus Kosten für die Errichtung der 
weiteren Außenanlagen.  
 

In den Fraktionen besteht Einigkeit über die Vorteile des geänderten Planent-
wurfs für die Grundschule Lehrte und für die Durchführung dieser Maßnahme.  

 
Beschluss: 

Die Verwaltung wird beauftragt, die geplante Maßnahme entsprechend der 

vorgestellten Planung umzusetzen.  
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 13 
Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 0 
Befangen: 0 
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8) Festlegung des Standortes des Architekturmodells für das Gelände des 
Kreisgymnasiums St. Ursula in Haselünne 
Vorlage: 2/021/2022 

 

 Ausschussvorsitzende Bohse ruft den Tagesordnungspunkt auf und Bürger-

meister Schräer führt aus, dass sich nach dem Abriss des alten Klostergebäu-
des auf dem Gelände des Kreisgymnasiums St. Ursula ein Arbeitskreis gebil-
det hat. Vertreter des Landkreises Emsland, des Bistums Osnabrück, des 

Kreisgymnasiums St. Ursula, der Stadt Haselünne und Bürgern aus Vereinen, 
wie dem Heimatverein und dem Verein der Förderer der alten Klosterkirche 

haben sich mit der Entwicklung eines Architekturmodells von den Gebäuden 
des ehemaligen Klosters sowie vom damaligen Klostergarten beschäftigt. 
Nach Plänen des Künstlerehepaares Janischowski, welches bereits mehrere 

Kunstwerke für die Stadt Haselünne entwickelt hat, soll ein entsprechendes 
Architekturmodell aus Bronze hergestellt werden. Es soll dargestellt werden, 

wie das Kloster mit der dazugehörigen Mädchenschule um das Jahr 1930 
ausgesehen hat, um z.B. Schülerinnen und Schülern und ebenfalls interessier-
ten Besuchern einen Einblick zu geben. Weiterhin soll das Relief in Stadtfüh-

rungen mit eingebunden werden. Dass Architekturmodell mit den Maßen ca. 
70 x 80 cm soll auf einen Betonsockel von ca. 70 cm Höhe montiert werden. 

Die Kosten für das Modell belaufen sich auf 36.202,18 €, der Auftrag zur Fer-
tigstellung ist vergeben.  
Für das Relief sind zwei Standorte vorgesehen, zum einen der Zugangsbe-

reich zum Schulhof am Nonnenwall, gegenüber der Sporthalle Nonnenwall 
(Standort 1). Ein weiterer möglicher Standort bietet sich im Eingangsbereich 

zum Forum im Bereich der Klosterkirche an (Standort 2) an.  
 
Von den Fraktionen wird einhellig der Standort 1 favorisiert, da von diesem 

Standort die gesamte alte Klosteranlage eingesehen werden kann und so eine 
gute Perspektive gegeben ist.  Der Standort an der Neustadtstraße beengt das 

Sichtfeld, weiterhin besteht bei der Klosterkirche ein Rangierfeld und die Zu-
wegung ist eine Feuerwehrzufahrt. Es wird in diesem Zusammenhang ange-
regt, ein entsprechendes Hinweisschild im Bereich der alten Klosterkirche auf 

das Relief am Zugangsbereich Nonnenwall (Standort 1) zu erstellen.  
 
Beschlussempfehlung: 

Als Standort für das Architekturmodell für das Gelände des Kreisgymnasiums 
St. Ursula in Haselünne wird der Bereich nach Vorschlag 1 festgelegt.  

 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 13 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 

Befangen: 0 
 

 
9) Anfragen und Anregungen 

 

 Es bestehen keine Wortmeldungen.   
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10) Einwohnerfragestunde 

 

 Es werden keine Fragen gestellt.   
 

 
 
 

 

 

Da keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt Ausschussvorsitzende 
Bohse um 18.06 Uhr die Sitzung. 
 

 
 

 
___________   ____________  __________________ 
Schriftführer   Bürgermeister   Ausschussvorsitzende 
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